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苗栗縣南庄鄉民代表會第21屆第12次臨時會議事日程表

日 期 星期

開 會 時 間 及 會 議 事 項

備 註
上     午

10時至12時
下     午

14時至17時

3月 17日 三
代表報到
預備會議

3月18日 四
討論提案
臨時動議

第1次會

3月19日
五 下村勘查
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會議概況

甲、預備會議

日   期 ： 中華民國110年 3月 17日(星期三)上午10時

地   點 ： 本會辦公室

出席代表： 黃順源、莊新妹、潘志華、風志雄、王玉魁、謝永晟、
蕭阿秋、陳紹祺、張滿福、葉泰成、陳國順

列席人員： 本會秘書蘇淑娟、組員黃碧珠、組員余立勝

主席：黃順源 紀錄：黃碧珠

會議事項：

報告事項：

討論事項：

蘇秘書淑娟： 主席、副主席、各位代表，今天的會應出席代表11
席，出席簽到代表 9 席，已達到開會的法定人
數，請主席宣布開會。

黃主席順源： 根據秘書的報告，我們簽到的代表，已經達到開
會的法定人數，南庄鄉民代表會第 21屆第 12次
臨時會預備會議現在開始。

蘇秘書淑娟： 各位代表，鄉公所辦理 110年度基層建設座談會
及村民大會的日程時間表，請各位代表記得撥冗
參加。還有國內經建考察本來是要去馬祖的 ，因
疫情及機票、船票各項因素，是不是可以改地
點，以及確定日期？

黃主席順源： 那就4月26、27、28、29，看是3天還是4天？

風代表志雄： 那我們就去台東大武、還是九如，再聯絡一下。

陳代表國順： 只要是人對了，去哪裡都沒有關係。

蘇秘書淑娟： 我記得上次風代表提過要去九如鄉，就請代表們
確認一下。還有我們這次第 5次的定期會，請問
確定是哪一天開始？然後在我們定期會過後，就
接近端午節了，今年度代表們的健康檢查是不是
聯絡看看是否可以安排在端午節的前一週辦理？

黃主席順源： 我們第5次定期會從5月 17日(一)開始，請問各
位代表有沒有其他行程？各位代表可以嗎？

陳國順代表： 都可以 (會眾無異議)。
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議決： 本會第 21屆第 5次定期會訂於 110年 5月 17日(一)上午
10時起召開。

蘇秘書淑娟： 可以，那我來聯絡一下，請他們在期會預備會的
時候來說明，向你們報告已經檢查過的項目，並
且提出建議，看你們目前是適合安排做哪一種檢
查。如果要在別的醫院做也可以，那沒有關係，
就是要記得拿醫院的收據回來請款。那麼本次臨
時會日程表：3/17(三)代表報到、預備會議；
3/18(四)討論提案；3/19(五)討論提案、臨時動
議；以上排定是否可以？代表們有沒有要下村
的？

莊副主席新妹： 有，東村、蓬萊村。

蘇秘書淑娟： 報告各位代表，我們 3月19日是全國原住民運動
會的開幕授旗典禮，鄉長可能也要趕去參加。

陳國順代表： 我要看東村、還有田美村永興橋。

黃主席順源： 那就議程變更，3月18日討論提案、臨時動議；3
月 19日改為下村勘查。

議決： 變更議程：3/17(三)代表報到、預備會議；3/18(四)討論
提案、臨時動議；3/19(五)下村勘查。

蘇秘書淑娟： 那要幾點出發比較剛好？

莊副主席新妹： 我們都自已開車，就通知鄉公所 8點半在蓬萊七
星宮集合好嗎？

黃主席順源： 需要那麼早嗎？9點應該比較剛好。各位代表還有
其他事情嗎？如果沒事，那就散會了。

蘇秘書淑娟： 請問蕭代表，有沒有要下村勘查的地點？

蕭代表阿秋： 有，上次我有陳情南富村通往 20鄰的，那個要上
去山居蘭園的那條路，那路旁的 L 溝太大、太
深，會影響車輛的通行很需要做改善的。

散     會 ： 中午12時
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乙、大會
第1次會

日   期 ： 中華民國110年 3月 18日(星期四)上午10時

地   點 ： 本會議事廳

出席代表： 黃順源、莊新妹、潘志華、風志雄、王玉魁、謝永晟、
蕭阿秋、陳紹祺、張滿福、葉泰成、陳國順

列席人員： (鄉公所及所屬單位)鄉長羅春蓮、秘書陳軒騰、民政課
長黃鴻翔、財政課長廖玉琴、建設課長王曼穎、原住民
行政課長葉君麗、農業暨觀光課長潘翊譓、主計室代理
主任洪子文、行政室主任蘇廣生、人事管理員曾美花、
幼兒園長倪玉梅、清潔隊長吳炯毅
本會秘書蘇淑娟、組員黃碧珠、組員余立勝

主席：黃順源 紀錄：黃碧珠

會 議 事 項 ：

報 告 事 項 ：

蘇 秘 書 淑 娟 ： 主席、副主席、各位代表，我們今天的會，應出席
代表11席，全員到齊，請主席宣布開會。

黃 主 席 順 源 ： 根據秘書報告，出席簽到代表，已達法定的開會
人數，南庄鄉民代表會第 21屆第 12次臨時會第
1次會現在開始。羅鄉長、陳秘書、各課室主管、本
會莊副主席、各位代表、蘇秘書、黃組員，大家早
安！大家好！非常感謝大家都踴躍出席本次的
會。那今天的會，我們的議程是討論提案，那現
在就正式進入我們的議程，討論提案，請秘書宣
讀議案。

討 論 提 案 ：

蘇 秘 書 淑 娟 ： 主席、副主席、各位代表，我們現在從鄉公所甲號
案開始審議：

苗栗縣南庄鄉民代表會第21屆第12次臨時會鄉公所提案

編    號：甲第1號    原民類   提案人：鄉長羅春蓮

案    由： 請貴會准予先行墊付本所辦理 110年度原住民地區簡
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理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

易自來水設施修繕工程案之公所自籌款 26萬 2,500元
整。
依據苗栗縣政府 110 年 2月 4日府水利字第 11000258
21號及1100025814號函辦理。
核定總經費為 105萬元整；水利署補助款 78萬 7,500
元委由公所代為執行，公所自籌款 26萬 2,500元，納
入 110年度追加減。
請貴會准予先行墊付，俟 110 年辦理追加減預算時再
行轉正。
照案通過
依審查意見通過

討論過程：

黃 主 席 順 源 ： 請提案單位說明。

葉課長君麗： 主席、副主席席、蘇秘書、還有各位代表、羅鄉長、
陳秘書及各課室主管，大家早安！這個案子的部
份，我們是根據這個這個經濟部的水利署，辦理
這個前瞻基礎計畫，建設這個水環境建設，以及
自來水地區供水改善計畫第三期，110年度原住
民地區簡易自來水系統營運補助的部份，我們公
所自籌的部份就是26萬 2,500元，那總共核定的
經費是105萬，水利署補助 78萬 5,500元。然後
委託由我們公所來代為執行。那以上說明，謝
謝！請代表審議。

黃 主 席 順 源 ： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意
見？(稍後…)請 2號莊副主席。

莊副主席新妹： 主席、蘇秘書、黃組員、還有我們的鄉長、各課室主
管、以及我們的代表們，早！我想請教一下我們
的原民課長，這個經費已經下來了，那有很多
的，或許有這個，就是在我們要辦理這個有資格
的，就是簡易自來水的民眾，那你們有沒有去協
助他們？或許他們忘了，就像很多像蓬萊村的可
能都忘了，那你們公所這邊有沒有提醒？所以他
們就想說都沒有人來幫我們，協助這個蓄水塔
的、還有簡易自來水這個問題。

葉課長君麗： 在這邊回應這個副主席提問的部份，那關於這個
簡易自來水區域的部份，他們原則上都是有各個
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管委會，然後我們都會有一個輪流。譬如說我今
年重點是在哪一個簡水供應系統的部份，那我們
也會就是說提醒他，就是甚麼時間點，大概我們
要更換甚麼的一些管線、零件。然後原則上，如果
有一些管線有破壞甚麼、甚麼的之類，他們會主
動告知我們，我們都會去做一些修繕。然後有一
些水塔的清洗的部份，我們都會定期的去做一個
保養跟修復，以上說明。

莊副主席新妹： 課長，所以就是要他們來申請了，才有去修復它
嗎？

葉課長君麗： 原則上我們都是以這樣子的方式。當然，就是說
我們重點的工作，我們會輪流。就是說我們今年
這個 105萬的部份，我們可能就會施作在我們某
個、幾個簡水系統。我們有安排，譬如他這個管
線，他大概在用了多少年之後，我們可能要汰換
些甚麼零件的部份。像我們這個之後，我們會有
安排，像是那個甚麼…好像是鵝公髻的部份，我
們有更換一個大水塔的部份，對！

莊副主席新妹： 我剛剛講的意思是說，希望公所這邊能協助各個
管委會，通知他們讓他們瞭解說現在有那個錢
了，可以這個先列下來，所以要去申請了。因為
我剛剛講的重點就是說，有的人不知道。是有的
人他不知道，所以他就沒有來申請了，到最後年
底的時候，又很需求了，結果都沒有用到這一筆
的經費。

葉課長君麗： 對！OK！那這樣子的話，我們可能就是每一年會
開這個簡水的，就是他們的管委會的一些相關的
會議，我們提供一些相關的訊息，請他們就是在
某個時段，某個時期跟我們公所來做反應，我們
會去現場會勘這樣子。

莊副主席新妹： 好，謝謝課長！

葉課長君麗： 謝謝！(稍後…)

黃 主 席 順 源 ： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見
嗎？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案照案
通過。繼續。
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編    號：甲第2號    民政類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

敬請貴會准予墊付教育部國民及學前教育署補助本所
辦理 109學年度 2至 4歲育兒津貼第二期行政業務費
經費計新臺幣 4,000元整。
依據苗栗縣政府 110 年 2 月 23 日府教學前字第 1100
034870號函辦理。
請貴會准予先行墊付，俟 110 年辦理追加減預算時再
行轉正。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

黃課長鴻翔： 主席、副主席、蘇秘書、黃組員、余組員、以及本鄉
鄉長、秘書、各課室主管、以及各位代表，大家
早！民政課就本案做說明，本案是依據苗栗縣政
府 110年 2月 23日府教學前字第1100034870號函
辦理，那縣政府是補助我們的全學年度行政作業
費計 2 萬元，那第一期 1 萬 6,000 元已經核撥
了，第二期 4,000元就是在這次提出，請各位代
表審議，謝謝！

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見
嗎？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案照案
通過，繼續。

編    號：甲第3號    原民類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

敬請貴會准予墊付苗栗縣政府原住民族事務中心補助
辦理110年全國原住民運動會-傳統鋸木培訓計畫暨參
賽計畫，經費計新臺幣 13萬 1,800元整。
一、依據苗栗縣政府原住民族事務中心 110年 2月 23

日苗原行字第1100001265號函辦理。
二、本案納入 110年度追加減預算辦理。
敬請貴會准予墊付，俟辦理 110 年度追加減預算時再
行轉正。
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審查意見：
議    決：

照案通過
依審查意見通過

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

葉課長君麗： 原民課在這邊說明，這個我們這一次的全國原住
民運動會的部份是在 3月 19 日到 23 日，3月 19
日開幕；23日式閉幕。然後我們是代表傳統鋸木
的一個比賽的部份。然後他這個補助 13萬 1,800
元的部份，請代表可以翻閱到後面的參賽單位的
經費總表的部份，他就是有包含了我們的一個，
就是住宿費、還有交通費、還有餐費的部份，還有
一個就是我們的服裝、還有車輛的一個補助的費
用。請代表審議，謝謝！

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見
嗎？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案就照
案通過，繼續。

編    號：甲第4號    幼兒園類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

敬請貴會准予先行墊付教育部國教署補助幼兒園 110
年度教學環境設備經費案新臺幣 139萬元整(補助款
127萬 8,800元；自籌款 11萬 1,200元)。
依據苗栗縣政府 110年 2月 18日府教學前字第110003
1321號函辦理。
敬請貴會准予先行墊付，俟 110 年度辦理追加減預算
時再行轉正。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

倪園長玉梅： 主席、副主席、各位代表先生，早！本案係國教署
補助幼兒園 110 年度教學環境改善，那合計新台
幣是 139萬元，補助金額是 127萬 8,800元；那
自籌款是 11萬 1,200元。請各位代表翻開第 3
頁，我們本鄉是屬於偏遠，那補助比例是 92%，
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我們申請的補助項目包括教室的地板那個木質地
板汰換、還有防焰窗簾汰換、以及三樓的那個防漏
工程，合計 139萬元，以上說明，請代表審議。

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意
見？請2號莊副主席。

莊副主席新妹： 主席，2號第2次發言，本席非常贊成這幼兒園學
習環境的改善。那請教園長，在110年度的總預算
案，在第111頁本所有編列這個預算 22萬元，設
備及環境的改善。那這個本案教育部國教署補助幼
兒園 110年度教學環境設備經費案，新臺幣是127
萬 8,800元；鄉內自籌款是11萬 1,200元整，合
計是139萬元。

倪園長玉梅： 是。

莊副主席新妹： 那請教一下園長，那我們教育部已經補助了這
127萬 8,800元；那鄉內自籌款也要補助 11 萬
1,200元。那請問一下園長，我們還會動支我們本
所，就是這次的預算編列的22萬經費嗎？

倪園長玉梅： 以下說明，因為當初在提出這計劃的時候是在 11
月，那也是我們在審預算的期間，因為不能確定
這一個，這一筆經費會不會通過，所以就把它編
列下去，因為是11月提出的。

莊副主席新妹： 是的，那請教一下園長，那現在上級已經給了
127萬 8,800元；那我們補助款下去也有139萬，
那我們會不會動支這個 22萬的編列預算？

倪園長玉梅： 到時候再做追加減的時候，本年度做追加減的時
候，我們就會把它做追減，所以不會動用這一筆
錢。

莊副主席新妹： 好，那是非常感謝我們的園長，我們代表是非常
贊成說學園那邊的改善，但是上頭已經有來了這
麼多的錢，然後公所自籌款也這麼多，那也希望
說我們這個，假如沒有動支到這個 22萬，就是沒
有動支嘛！

倪園長玉梅： 對！

莊副主席新妹： 好，那謝謝！

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表還有甚麼寶貴意
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見嗎？(稍後…會眾無意見)各位代表，針對本
案，各位代表還有沒有寶貴意見？(稍後…會眾無
意見)如果沒有，那本案就照案通過，繼續。

編    號：甲第5號    原民類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

敬請貴會准予墊付辦理 110年度增劃編原住民保留地
複丈分割工作計畫之複丈分割經費案，核定經費新臺
幣 5,600元整。
一、依據原住民族委員會 110年 2月 23日原民土字第

1100008944號函暨苗栗縣政府原住民族事務中心
110 年 2 月 24 日苗原經字第 1100001285號函辦
理。

二、本案納入 110年度追加減預算辦理。
請貴會准予先行墊付，俟 110 年度辦理追加減預算時
再行轉正。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

葉課長君麗： 原民課在這邊說明，這個經費是根據 110 年度，
這個原民會的增劃編原住民保留地複丈分割工作
計畫之分割經費的核定表的部份，那請代表可以
參閱到後面的附表，這個我們預計 110 年的這
個，我們分割的筆數是 3筆，所以他補助的複丈
分割費用是5,600元，以上說明，請代表審議。

黃主席順源： 針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見嗎？(稍後…
會眾無意見)如果沒有，那本案就照案通過。

編    號：甲第6號    建設類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

敬請貴會准予先行墊付本所辦理 110 年度鄉道養護計
畫案之工程費新臺幣 200萬元整。
依據苗栗縣政府 110年 1月 21日府工養字第11000151
63號函辦理。
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辦    法：

審查意見：
議    決：

請貴會准予先行墊付，俟 110 年度辦理追加減預算時
再行轉正。
照案通過
依審查意見通過

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

王課長曼穎： 主席、副主席、各位代表、鄉長、秘書、各課室主
管，早！建設課這邊說明，有關 110 年度鄉道養
護計畫，縣府補助 200萬元，那補助的內容單元
是100萬元的路面養護作業，跟 90萬元的側溝清
淤及路容整理，還有10萬元的購置冷瀝青混凝土
以上是本次的鄉道養護計畫，請各位代表審議。

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見
嗎？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案就照
案通過。繼續。

編    號：甲第7號    民政類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

請貴會准予先行墊付本所辦理 110年補助公共圖書館
多元閱讀推廣計畫，共計新臺幣 10萬元整。其中含計
畫一全民閱讀推動計畫 8萬元；計畫二本土語言閱讀
推廣計畫 2萬元。
依據苗栗縣政府 110年 2月 20日府教圖資字第110003
1822號函辦理。
請貴會准予先行墊付，俟 110 年辦理追加減預算時再
行轉正。
照案通過
依審查意見通過

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

黃課長鴻翔： 民政課就本案做說明，本案是依據苗栗縣政府
110年 2月 20日府教圖資字第1100031822號函辦
理，本案是縣政府函轉教育部同意補助本所新臺
幣 10萬元。其中包含全民閱讀推動計畫 8萬元，
以及本土語言閱讀推廣計畫 2萬元。以上請各位代
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表審議。

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見
嗎？請4號風代表。

風代表志雄： 主席、鄉長、兩位秘書、還有各位課長、還有各位代
表，4號第1次發言，因為我們這個 110年度的經
費下來，我記得 109年在苗 21線，就是有 2個案
子，應該課長那時候是曾技士代理，因為那時候
我們，他說要留到今年度來施作。我的意思是說，
就是如果是今年度的話，能不能那個先錄案，先
來做？因為那時候 109 年，他說等到今年的，苗
21線的那個水溝部份。

王課長曼穎： 這邊回應一下風代表，是有關那個鄉道養護的案
子嗎？

風代表志雄： 對。

王課長曼穎： 因為之前是我們公所只負責的，就是針對水溝有
淤積的部份做清理，那個水溝損壞的部份是縣政
府那邊會做處理，那縣府那邊處理的進度，我會
再跟他們做詢問後，再跟風代表這邊報告。

風代表志雄： 好，謝謝課長！

黃主席順源： 各位代表，針對甲第 7號案，各位代表有甚麼寶
貴的意見？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本
案就照案通過。繼續。

蘇秘書淑娟： 主席、副主席、各位代表，我們甲號公所提案已經
審議完畢，繼續我們審議我們代表的提案乙號的
部份。

苗栗縣南庄鄉民代表會第21屆第12次臨時會代表提案

編    號：乙第1號   建設類   提案人：代表 風志雄   

附署人：潘志華、陳國順

案    由：

理    由：

建請政府設置東河村通往 8鄰部落段擋土牆，以保障
村民生命財產安全案。
東河村通往 8鄰部落，原有施作擋土牆，因長年遭雨
水沖刷而損壞崩塌，致造成民房滑動龜裂，影響生命
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辦    法：
審查意見：
議    決：

財產安全甚鉅，急需興築長約 15公尺；高 3公尺擋土
牆，以保障安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第2號   建設類   提案人：代表 風志雄 

附署人：潘志華、陳國順 

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置南江村12鄰(馬果坪)部落段截水溝，以
利排洪並保障村民財產案。
本鄉東河村23鄰 301農路，前經政府撥款改善鋪設路
面，惟尚有長約 250-300 公尺未鋪設，影響鄉民行車
安全甚鉅，急需鋪設，以維通行安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第3號   建設類   提案人：代表 風志雄    

附署人：潘志華、陳國順

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府修復東河村23鄰通往鹿湖部落 301農路水泥
路面，以維公眾通行安全案。
本鄉東河村23鄰 301農路，前經政府撥款改善鋪設路
面，惟尚有長約 250-300 公尺未鋪設，影響鄉民行車
安全甚鉅，急需鋪設，以維通行安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過

討論過程：

黃主席順源： 提案人要不要說明？請4號風代表。

風代表志雄： 我想請問一下鄉長，鄉長，你去 301農路，從你
上任的時候到今日，你走了幾趟？

羅鄉長春蓮： 5、6趟有了。
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風代表志雄： 對！應該知道末端那個部份，就是以前是常常會
崩的地方，因為現在，從去年開始我們那個部份
就是比較穩定了，然後落的大石頭就是都落光
了，而且我們去的時候，鄉長應該有注意到，就
是那個路面顛簸不好，然後就是會造成鄉親出
入，那個落石要來的時候，我們開車就是路面不
好要通行的時候，很難通行。鄉長應該知道嘛！所
以現在鄉親就是說，現在那個崩塌點已經穩定
了，然後落石落下來就是沒有很大的大石塊，然
後在去年的一年，我也有觀察、我也有看，我們也
沒有請那個災害，去也沒有很多次，反而都是小
石頭。因為像今年就是說既然穩定了，從上面鋪下
來就是那一段，就是我們講現在沒有鋪設的那個
水泥路，那既然是危險，還是說建議鄉長，你這
個部份一樣來做水泥路，最起碼他們通過的時
候，可以迅速地避開這個落石。然後第二個就是
說，他現在鄉親很多要運輸農作物《那邊比較會歪
歪斜斜的，造成他們有時候要清理落石，因為個
地面還是那種爛泥的路面，所以他們要推石頭也
比較不方便。就像我們下到半坡，它那個就是水
泥，那石頭落下去，其實他們要清，災害要清它
也是很方便，他只要推、推、推。但是你今天要是
落到爛泥的部份，它就是變成不好清。這個鄉長，
我看這個，鄉長看有沒有辦法，先將這段末段的
路把它修復？

羅鄉長春蓮： 請問一下代表，你說的就是落石的那個區塊嗎？

風代表志雄： 對！因為它現在就是穩定了，大石頭都已經掉光
了，就是那一段沒有，你要進出那個，就是沒有
鋪設。

羅鄉長春蓮： 那個部份，301農路好像是我們縣府農業處。

風代表志雄： 沒有，那也是我們鄉道，然後就是要我們公所去
提出計畫，看是包含原民會、苗栗縣政府那邊農觀
科、還是農業處那邊，因為我覺得這個路面也是很
急迫。因為有時候他們鄉親進出，那石頭要閃，你
為了路面不方便，你要閃都很難閃，而且你又剩
下那最後一里路都沒有鋪。鄉長，這個就看你跟建
設課有沒有辦法先處理？
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羅鄉長春蓮： 課長你要不要？這好像就縣府？

王課長曼穎： 建設課這邊回應，因為那一段的部份，之前是那
個縣政府施作，那後面，代表指的應該是那後面
最尾端的部份，就是那有一個彎道嘛？

風代表志雄： 就是它那個最後面尾巴的，因為當初本來也要鋪
設，因為它那邊就是有在落石，現在經過了一
年，它現在也是比較穩定了，那個大石頭就是掉
下來，就是掉光了，只剩下零星的小石頭，就像
是當初要鋪也沒有鋪，那留到現在變成他們要進
出就很不方便，就是差那一段差不多 200多公尺
而已。

王課長曼穎： 那這個部份，我們看看是不是先反映給縣政府，
看看他們是不是可以先協助鋪設。

風代表志雄： 如果公所這邊你就變成向縣府去，反正去那邊申
請鋪設這路面的部份。

王課長曼穎： 好。

風代表志雄： 反正是要叫你去那個申請，好嗎？

王課長曼穎： 好，我在看後續要怎麼處理，好。

風代表志雄： 好，那這樣謝謝課長！

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表還有甚麼寶貴意
見嗎？請2號莊副主席。

莊副主席新妹： 2號再次的發言，其實課長、還有鄉長，其實剛剛
風代表的意思，就是說已經穩定了，道路穩定沒
有大石頭落下來了，那是不是可以協助上面的農
民、居民，然後把這200至 300公尺的路鋪設好？
那當然是由鄉公所來提出縣政府那邊，那我們提
案，不就是提案，然後請鄉公所幫我們轉到縣政
府去。那也希望說可以很快地就落實，這個 250至
300公尺的這個路面的鋪設。因為也方便他們在採
果、或者是進出的時候的安全疑慮，謝謝！

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表還有甚麼寶貴意
見嗎？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案就
照案通過。繼續。
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編    號：乙第4號   建設類   提案人：代表 風志雄 

附署人：潘志華、陳國順

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置東河村 23鄰鹿湖部落路燈 2支，以利照
明案。
本鄉位處偏遠山區，東河村23鄰鹿湖部落缺少路燈照
明，行人晚上行走不便，且常有蛇出沒，急需設置路
燈照明。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第5號   建設類   提案人：代表 陳國順

附署人：潘志華、風志雄 

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置東河村 10鄰六隘寮聚落段護欄(反光
柱)，以維行車交通安全案。
東河村通往 10鄰六隘寮聚落段，因去年底，路旁雜樹
砍除後無所屏障，行車造成危險，急需設置長約 80公
尺護欄(反光柱)，以維行車交通安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第6號   原民類   提案人：代表 潘志華 

附署人：風志雄、陳國順

案    由：

理    由：

辦    法：

建請政府延長興築蓬萊村通往 13鄰(大湳)部落段擋土
牆，以維公眾通行安全案。
本鄉蓬萊村通往 13鄰(大湳)部落段擋土牆，去年公所
已施作部分擋土牆，仍有一段尚未施作，遇雨仍有崩
塌危險，急需銜接施作擋土牆並施作路旁 L溝，以利
水流並維公眾通行安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
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審查意見：
議    決：

照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃 主 席 順 源 ： 提案人要不要說明？請潘代表。

潘 代 表 志 華 ： 主席、秘書、還有鄉長、各課室的主任，大家早！
我請問一下課長，因為之前我有提過那個大湳部
落的擋土牆。

葉課長君麗： 對！

潘 代 表 志 華 ： 因為之前你們那個給我弄錯，所以我今天又重新
再提案過，希望你今年可以給他接到那邊，好不
好？因為它真的在落石的是那邊，那邊是比較危
險，對不對？那天你也有去看，都看了。

葉課長君麗： 對！那個小型工程剛辦理驗收完成，然後就是有
部份路段，就是都還沒有施作的部份，那我們會
儘快的，就是先去錄案這個優先處理。

潘 代 表 志 華 ： 對！因為這是比較危險的地方，應該是落石的地
方，你們都沒有給我做，因為我之前提案的是在
那邊，結果你們往下走。希望這次能把它銜接起
來，那會比較安全，好不好？好，謝謝！

葉課長君麗： 是！

潘 代 表 志 華 ： 各位代表，針對本案，各位代表還有甚麼寶貴意
見嗎？(稍後…會眾無意見)如果是沒有，那本案
就照案通過。好，繼續。

臨時動議

黃 主 席 順 源 ： 各位代表，我們甲號案、以及乙號案都審議完
畢，那現在我們的議程就是臨時動議，各位代表
有沒有緊急、來不及提案的，現在可以提出來，
請4號風代表。

風 代 表 志 雄 ： 4號第 3次發言，我想請問鄉長，因為我們現在
全國，新竹、苗栗、還有台中都鬧水荒是旱災期，
鄉長，我們過年前，除夕夜之前，晚上我有打電
話給鄉長，我們是東河村 2到 5鄰 102戶，那個
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時候真的是完全斷水。鄉長也知道嘛！我們也是
想辦法馬上去處理？然後到第 2個階段的時候，
我們是把水管往上去找水源，那時候就可以解決
這個問題。但是到元宵節又斷水，也是一樣我們
族人又找鄉長，找發電機要去抽那個底下的下游
的水。其實這個部份，你看我們這個簡易自來水
的墊付案現在才到，還有開口合約現在才到，才
要墊付。你看我們那段時間，我們2個管水委員、
村長、還有我們這幾個，真的冒著晚上去接水，
鄉長你也看到我們的眼睛都紅紅的，很累！對不
對？我也很不好意思！但是為什麼？因為這個時
候很急迫性，尤其又是在過年前的小年夜。那所
有的人，全部都沒有上班。然後你要買東西、水
管，商店也都休息。然後我們只好找鄉長，鄉長
說，你要找消防車。消防車我們已經找了 2 台
去，而且消防車那個水，我們又不能飲用，對不
對？那整個就是灌在大家的，但是那個 102戶，
東河村完全一滴水都沒有。但是我還是感謝我們
那2個管理委員跟村長，冒著深夜我們都去找水
源頭、去接水管。但是問題又出來了。到了元宵
節，我們又找鄉長，對不對？那個水源又斷了。
那時候是很急迫性，就是管理委員他們的，講實
在的，你說每一戶，你只要叫他們收錢買那個管
線、延管線，其實一般人你又收不到。我的意思是
說，現在又延伸到19鄰，東河村 19鄰，他們沒
有簡易系統。他是自己有那個山泉水，他們去牽。
結果呢？現在又因為這個旱災，這個又影響到他
們，他又沒有簡易自來水的，他們要接向天湖的
那個簡易系統的部份，因為向天湖的水源現在已
經也是差不多，管理員他們也是去加里山那邊去
接水，所以他們是比較穩定。變成我們19鄰到現
在都沒有水好喝。他們都是去東河溪下面去提水
上來。然後我也問過我們的那個昭宏，那個技士
他負責這個簡水的。因為他是沒有在我們的簡易
系統，所以他不能去補助水管。因為 2到 5鄰那
是因為我們在，有拜託鄉長，就是說這個水管部
份、延管部份，因為這是全國性的旱災缺水。鄉長
也答應說，要補助他們水管。但是我們昨天有在
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服務處，和潘代表、陳代表，石壁的部落一個謝
○郎先生又來跟我們陳情，說我們公所沒有水管
補助，說他要延伸、延管要上去找水源。因為這2
個，石壁跟中加拉灣 19鄰就只有4戶，他那石壁
也沒有幾戶，你要他臨時拿這些錢，我跟你講，
也是很難。但是這個很急迫，到現在我們那個 19
鄰很可憐，過年到現在都是去東河溪挑水。他們
也是千拜託、萬拜託，說你民意代表看有沒有辦
法跟公所說，因為他水管要從向天湖這樣牽，牽
到中加拉灣，他要4分管，說這個錢沒有多少，
包含那個我們 2到 5鄰的水，也是才 3~4萬啊！
我的意思是說，這種事就像是急迫性，就是天
災。真的是比我們之前，去年的你用那個簽說要
用我們那個預備金。一個路燈就可以買這些管
線，20幾萬就可以給他們，可以找到水源地去接
水了。造成現在不是我們的就不能給，這個全國
性的。我說鄉長，你要等這個錢，等他開口合
約，我們鄉親都渴死了。要不是管理員這些、還有
我們村長、還有我們鄉民自力救濟，你等這個錢
墊付案，現在3月了，我們過年那個時候，講難
聽的，我們跟村長都沒有辦法過年。因為我們都
綁在第一線，那我們可以處理的就處理了，對不
對？我也是拜託鄉長，我們也有借發電機，還好
我們建設課有發電機。我們是去抽下游的水，抽
上來到水塔。但是發電機不能抽 2天啊！24小時
啊！我的意思是說，像這種陳情案，我覺得因為
沒有在提案裡面，陳情案就是比較有急迫性，你
這公所不要太多手續，又太多條件，因為這個就
是民生、民用的問題啊！你像現在他們都還沒有
水，你叫我們都情何以堪對這些鄉親呢？我說，
我們都有陳情。我說像這種，我們課長，建設課
這邊有水庫回饋金的小型工程的經費，你也直接
撥，你不要去等這個錢，這個錢你又要去審核、
又要去會勘，根本就沒有辦法去現在應付他們，
現在就沒有水了。我是希望鄉長要體恤一下我們
的鄉親，我們陳情案去，你就要馬上去處理，不
要說等，又要會勘，哪個課去弄一弄，已經快要
半個月沒有水好喝了。而且他們是少戶人家，那
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個 19鄰只有 4戶，那個 21鄰那個石壁也沒有幾
戶，因為我是覺得這個，現在我是提出了這些，
根本希望這個，你們的經費可能、不能迅速的發
給這些，你也不是現金，只是買個管線，看誰負
責？他們需要。這個不只是東河而已，他們蓬萊
也有這個問題。你找這些鄉親，瞭解哪邊有需要
水管做，趕快提出來，多少水管、幾吋水管？我
們先解決我們這個民生問題，這個很重要。不然
的話就是這樣，他們很辛苦去挑水，因為每天都
在問，我們的水管到底有沒有辦法拿到？我說，
還好我們這次碰到臨時會，如果沒有碰到臨時
會，可能就要等，等到下次會，就是陳情案去
了，沒有下文，又要從東河去會勘要弄甚麼，我
覺得太複雜了。我覺得像這種急迫性，鄉長要有
點魄力，你就交代給一個人，誰要負責去買水
管，負責去接洽那些，以及你有沒有簡易系統那
些。鄉親他們也不會去凹你甚麼錢，他只要水管
而已。鄉長，這個問題很嚴重，所以我今天提出
來。我想鄉長可以答覆這個嗎？

羅鄉長春蓮： 這邊答覆一下我們風代表，像風代表說的那個，
就是鄉親的陳情這些，就是有關於我們買那個延
長的管線的部份，我想說，到時候我再跟我們原
民課這邊再研議一下，看要用甚麼方式比較能夠
給我們鄉親，這些比較直接的，就不用有太多的
程序這些。

風 代 表 志 雄 ： 沒有，鄉長，這個是很急迫性，現在他們是還在
沒水喝，因為你是要通過這個錢去處理。我的意
思是說，我們有水庫回饋金，又是最上游的居
民，這樣子我們沒有預備金，我是說這樣子你要
破例，你就看看誰需要多少水管、多少錢，你就
哪一個課長負責，就直接找鄉親趕快去處理。你
要再跟我們的課長去研議的話，這再等這個錢
來，我跟你講，他們已經忍了快 2個月多了，過
年到現在。你鄉長又不是不知道，我們每天打電
話給你，說他們沒有水，他們要怎麼辦？怎麼
辦？還好 2到 5鄰我們又處理好了，現在就19鄰
跟石壁的那個是比較少戶的，他也沒有簡易系
統，鄉長你還不瞭解？他就是沒有簡易系統，所

20



以我們原民課那個簡易自來水的，他就沒有辦法
去幫他們處理。我的意思是說，他又沒有這個簡
易系統，他需要這個水管，這是天災，是旱災。
都是你的鄉親，難道你會為了補助款，不是我們
簡易系統的丟在那一邊？你水管也不給他們，讓
他們渴死啊？只能在他們搬水？我的意思是說，
你不能再拖時間，看有沒有哪一個課長負責去處
理這個，儘快的，你們不要拖到那個簡易系統，
那一定不會過的。就用那個建設課的水庫回饋金
啊！反正你又沒有預備金，都可以，這是天災，
對啊！你那頂多才幾萬元，2、3萬，這個 3、4萬
的東西，竟然我們公所沒有辦法來處理。那我們
面對鄉親以後要做甚麼事情，他們對我們當然會
沒信心了。鄉長，這個是急迫性的事情，我現在
要聽你的回答。

羅鄉長春蓮： 好，那這樣的話，如果說我們原民課這邊沒有辦
法由簡水那邊、或者是小型工程那邊支付的話，
我這邊就可以去動支二備金，直接來，就是鄉親
有需求，然後我們就可以去，寫函來代表會這邊
通過的話，直接去動支。

風 代 表 志 雄 ： 好，謝謝鄉長！我希望是這樣，你要有一點魄
力，你要去訂購就用你的私房錢，還是你的預備
金、水庫回饋金這邊去處理，因為現在眉迫之
期，已經都是沒有水了，對不對啊！害我們鄉親
每天都來我們服務處，昨天石壁的又來找我們
說。其實不是我們的，蓬萊也要去調查，就是潘
代表也要趕快去處理水管的部份。我是覺得你趕
快去處理。不然你再拖一天、兩天，我對我的鄉親
是沒有辦法，就照剛才鄉長你講的，你就趕快去
處理，就是你剛才講的。

羅鄉長春蓮： 就是請，這要透過甚麼管道，就是請鄉親他們之
前有那個、就是購買管線、水管那些的…

風 代 表 志 雄 ： 沒有，後面還有後續喔！因為昨天有一個陳情
的，我的意思是說，我們這一段直接陳情，但是
管線那些大約我們都是會控制，就是經費的問
題，你要直接給他們水管，不能讓他們再繼續斷
水，可以嗎？鄉長？
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羅鄉長春蓮： 可以。

風 代 表 志 雄 ： 好，謝謝鄉長！鄉長請坐。

黃 主 席 順 源 ： 請2號莊副主席。

莊副主席新妹： 2號再次的發言，鄉長，非常謝謝你！剛剛有提
到這個動用第二預備金，那我也希望說剛剛我們
的志雄代表，他所提的這個問題是非常緊急的，
那第二預備金用到這也是還蠻恰當的，那也希望
我們的鄉長儘速的處理，謝謝！

黃 主 席 順 源 ： 各位代表還有甚麼其他的？好，請3號潘代表。

潘 代 表 志 華 ： 好，3號第 2次發言，我想請問一下我們鄉長，
鄉長，我延續我們2個代表剛剛講的水的問題。
我想，因為你看全國性都是這樣，再4、5個月再
沒有水，我們這尤其是在我們東河、蓬萊那個簡
易自來水的用戶，真的會沒有水了。現在我們差
的，只是因為現在乾旱期，大家水源頭一直往上
跑，一直往上跑，現在差的只是水管。希望鄉長
趕快去統籌一下，他們2個部落缺的水管多長？
儘量就先給他們，急迫性，先給他們用。因為這
個大家都是要水管，大家來陳情的幾乎都是水
管。因為水源頭越來越底下，都需要延伸，延伸
這個水管。希望鄉長、還有我們原民課跟建設課，
趕快去跟管委會那些統籌一下，看需要多少的水
管？不然到4、5月都還沒有水。根本連水源頭都
沒有水了，底下都沒有水。這個要儘快一下好不
好？我再請教民政課一下，我想，因為那個很多
鄰長在反映，就是說加油卡的問題，就是說今年
的加油卡，為什麼這個錢都沒有進去？為什麼？

黃課長鴻翔： 民政課這邊回復一下潘代表，因為我們的加油
卡，鄰長的油料費是縣政府在補助，然後我們要
有招標的動作，我們從 1月份招標，結果在 3月
12日，招標了3次中油才來投標，那中油的說法
是，那他全鄉、全縣都要去做招標的動作，他沒
有辦法一下子從年初，就 18個鄉鎮、或 10個鄉
鎮就全部去招標。所以他是照順序這樣子。所以輪
到我們南庄來標的時候，已經是第 3標了，所以
是我們上網 3次他才標到，就是我們 3月12日他
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才順利標到。那這次標到，我們也有跟他要求，3
月底前要把 1到 3月的油料費補足。4月份，4月
初就馬上要補 4、5、6月，就是錢要先進去，就是
讓鄰長他們可以先使用。所以這次進款會是進 2
次，3月底跟 4月初，一次進 6個月這樣。那往後
我們可能會朝著一標就是兩年這樣子，就是可以
延續這樣子。因為去年才開辦，那今年也沒有顧
慮到期程的問題。所以有可能會朝著說，標一次
變兩年這樣。這邊也希望代表跟各鄰長說明一下。

潘 代 表 志 華 ： 好，瞭解了，謝謝！

黃 主 席 順 源 ： 各位代表這兩個都不用成案囉！大家可以答覆的
都答覆了，好，那就不用成案了。請 11號陳代
表。

陳 代 表 國 順 ： 主席、秘書、鄉長、各課室主管、各位代表，大家
早！我延續剛剛那個 3位代表講的，鄉長，那東
河村2鄰到5鄰有105戶，還有19鄰，不單單那
邊，我們南江村、整鄉都一樣。我只是強調要有魄
力一點。那動用第二預備金也用不了多少錢，還
有他那些，你也只是負責買管線來而已，那個工
人是他們管理委員會，他們自己會去弄。應該是
要有魄力一點趕快去，趕快去買，因為現在是天
災，應該可以動用。然後我現在再請教另外一件
事情，我想請問一下，我們今年度的路燈，我們
有沒有送去？請問路燈 有沒有整合送去縣政
府？

王課長曼穎： 建設課這邊做回覆，這個有關路燈的部份，我們
已經有先送到縣政府那邊做申請了，那目前還在
等待縣政府彙整以後，回復我們那個到底核定的
數量。

陳 代 表 國 順 ： 我那上個禮拜四，我們前陳鄉長他有來，他說等
了一個多月，你們都沒有送上去。所以我今天就
利用這個時間，陳前鄉長他還是在縣政府當秘書
啊！他來逛老街、逛桂花巷，他跟我們講，說你
們建設課，等了一個多月，你們都沒有整合我們
這些代表所提的路燈上去，那現在請問建設課
長，你到底送上去了沒有？你要是沒有送上去，
有 18個鄉鎮市，你會給別人先拿走呢！這是很
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嚴重的。

王課長曼穎： 這邊回復陳代表，這個部份我們在過年前就已經
送上去，那應該是工務處那邊的資訊，沒有給那
個陳前鄉長那邊知道。那公文的話我已經有確
認，我也跟工務處再做確認，在過年前他們有收
到公文。

陳 代 表 國 順 ： 好，那麻煩你再確認一下，這個提了，只要我們
每個代表有提的，你就趕快送。

王課長曼穎： 已經報上去給縣政府了。

陳 代 表 國 順 ： 好，那謝謝！

黃 主 席 順 源 ： 請2號莊副主席。

莊副主席新妹： 2號再次的發言我請教一下我們的，清潔隊長沒
來，那請我們的主任回答一下好嗎？主任，請教
一下，我們的垃圾車跟水車這個，所以請主任因
為清潔隊長沒來，還是要秘書？還是鄉長？因為
我覺得這個是蠻急迫的，是隊員的安全性問題。
好，秘書，那我請教一下我們的秘書，我們的垃
圾車，你當時也是在清潔隊嘛！是吧？那我們的
垃圾車跟水車的安全性維修，請問我們的公所有
配合的廠商嗎？還是指定的廠商？還是招標的廠
商嗎？

陳 秘 書軒騰： 我這邊回應一下副主席的問題，就是針對垃圾車
的部份，我們常配合的廠商是頭份有一家，然後
台中有一家原廠，那鄉內有一個廠商是負責機件
的部份。那水車的部份，原則上是比照垃圾車，
我們沒有特定、一定要給哪一家廠商做維修。

莊副主席新妹： 確定是沒有特定是哪一家？可是我經過獅頭山
的、就是牌樓那一邊，我就有看過我們的垃圾車
也從那裏停放很久，甚至於我們的水車，請問我
們的水車，現在拉到哪裡去？那也是很多年的車
齡的車子，所以在使用、維修這方面的時候，你
們可能要特別、特別的謹慎選擇這個廠商。因為不
能，就像我剛剛所講的，牌樓那邊的垃圾車擺了
很久。搞不好一個月、半個月都還在那，還沒維
修，我們只有在那一家維修嗎？這個是隊員的安
全性喔！我們一共有幾台我們的清潔車？
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陳 秘 書軒騰： 目前的話，因為今年的話他又撥，去年的話有撥
3台下來，所以總共的車輛數，可能要再確認一
下，因為快要接近20台。

莊副主席新妹： 是啊！秘書，我希望說在這個安全性，要為我們
的隊員著想。因為真的是他們出去就是重車了，
你出去，重量加速度的時候，要行駛在我們的道
路上面的時候的安全性，還有水車也一樣，水車
好像年齡也很久了，那假如是要真的的去處理，
還是要汰購新車，這也要鄉公所、鄉長您的同意。
因為在灑時也是行車在我們的道路上面，這個安
全性，希望你們重視一下我們的清潔隊的隊員的
安全，謝謝！

陳 秘 書軒騰： 好，謝謝副主席！

黃 主 席 順 源 ： 各位代表，臨時動議，各位代表還有甚麼寶貴意
見嗎？(稍後…)那副主席剛剛所提的，也不用成
案了喔！如果沒有，那就謝謝各位代表、以及公
所的各課室主管，希望公所對我們代表所提的案
和下村勘查建議，要特別的重視。鄉內的工程會
勘及工程設計的時候，一定要通知轄區的代表、
以及村長。工程施作的地點尤其重要，不要像上
一次一樣，像潘代表所提的，就不是那個地點，
做到那裏去了。所以請公所這邊一定要確實做到。
不要真的做到就像剛剛我講的，施作的地點已經
做完了，才知道做錯了。希望公所這邊能夠注意
這一點。今天就謝謝各位代表、以及各課室主管、
以及鄉長、秘書，謝謝大家！在這裡也跟鄉長、秘
書、跟各課室主管報告，本會在4月26、27、28，
三天的國內經建考察，在我們預備會的時候，有
決議要到屏東，到屏東。所以也請鄉長、各課室主
管，大家一同前往，謝謝大家！今天的會到此結
束，散會。

散   會 ： 中午12時
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     下村勘查
日   期 ： 中華民國110年 3月 19日(星期五)上午10時

地   點 ： 本鄉

出席代表： 黃順源、莊新妹、潘志華、風志雄、王玉魁、謝永晟、
蕭阿秋、陳紹祺、張滿福、葉泰成、陳國順

列席人員： (鄉公所及所屬單位)鄉長羅春蓮、秘書陳軒騰、建設
課長王曼穎、原住民行政課長葉君麗、農業暨觀光課
長潘翊譓、清潔隊長吳炯毅
本會秘書蘇淑娟、組員黃碧珠、組員余立勝

主席：黃順源 紀錄：黃碧珠

勘查地點：

一、 蓬萊自然生態護魚步道沿路，原已損壞之護欄及斷裂的繩
索，還有多處仍舊尚未修復，及步道路面掏空坑洞，建請公
所儘速修復，以維遊客觀光安全案；並儘速派員清除賞魚步
道路旁園區雜草，及定期修剪入口處花樹及花圃雜草綠美
化，以維觀瞻，並利觀光發展案。

提案人：副主席 莊新妹

二、 東村水汴頭前圍住三棵樹的磚框，常有老人或遊客不注意，
不小心踢到跌倒，建請公所儘速改善加高，或研議更好方式
避免危險，以維遊客、行人通行安全案。

提案人：代表 陳國順

三、 南庄公有市場周邊環境改善後，大門入口處止滑貼紙脫落，
西側入口處地面有破洞，有礙行人通行，建請公所儘速查明
是否仍在保固期內，並轉請相關單位儘速改善，以維行人安
全案。

提案人：代表 陳國順

四、 建請公所相關單位定期清潔市場前水溝蓋柵欄內的垃圾，以
維環境清潔衛生。

提案人：副主席 莊新妹
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五、 公有市場二樓入口處，因天花板很高，晚上辦理活動時光線
不足，建請公所加裝 2盞燈，以利照明；二樓男廁前公告修
繕日期已過，請儘速改善排除維修暫停使用公告及障礙物，
並製作明顯標誌引導至二樓公廁，分流廁所排隊人潮；又側
門樓梯出口處，有 2塊地磚鬆動、一樓洗手槽電線洞口裸
露，建請公所儘速改善，以維行人行走安全，並利觀光發
展。

提案人：副主席 莊新妹

六、 田美村永興橋上路燈燈桿傾斜，建請公所相關單位儘速改
善，以維行人、車輛交通安全。

提案人：代表 陳國順

七、 南富村通往 22鄰道路，歷經數次路面改善，均未曾刨除鋪
設瀝青，導致部分路段側溝過深，影響會車寬度以及行人、
車輛交通安全，建請公所儘速改善，以維行人、車輛交通安
全。

提案人：代表 蕭阿秋

八、 南富村通往 20鄰段道路，下坡處正前方為野溪，且需 90度
左、右轉三叉道路，因未設置護欄及反光標誌，路況不熟悉
者，行車不注意就會直接衝入野溪中，非常危險，建請興築
護欄及反光標誌，以維行車交通安全。

提案人：代表 葉泰成

九、 南富村通往 20鄰段道路，路旁土坡未設擋土牆，遇大雨
時，容易沖刷土石流至路面，造成濕滑阻礙交通，建請公所
興築擋土牆，以保障人民生命財產安全，並維行車交通安
全。

提案人：代表 葉泰成

散   會 ： 中午12時

27



附錄： (1)議決案分類統計表

提案別 公所提案 代表提案 臨時動議
合 計

議決情形

主計、財政 提案 通過 提案 通過 提案 通過 擱置 通過

民政類 2 2 2

議事類

建設類 1 1 5 5 6

農觀類

原民類 3 3 1 1 4

行政類

人事類

清潔類

幼兒園 1 1 1

水保類

合  計 7 7 6 6 13 13

    通過：13   不通過：0      擱置：0      撤回：0
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附錄 (2)第 12次臨時會代表出席一覽表

席次 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

姓
名

   

日
期

黃
順
源

莊
新
妹

潘
志
華

風
志
雄

王
玉
魁

謝
永
晟

蕭
阿
秋

陳
紹
祺

張
滿
福

葉
泰
成

陳
國
順

3月 17日

(星期三)
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3月 18日

(星期四)
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3月 19日

(星期五)
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

合計出席數 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3

備註： 出席： ○ 缺席： Χ 請假： Δ

苗栗縣南庄鄉民代表會  主席  黃順源
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